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Ermont Renouveau, 
notre groupe au 
Conseil Municipal 
d’Ermont, avait 
proposé il y a un peu 
plus de 4 ans une 
autre vision pour la 
ville que celle de 

l’ancienne majorité dirigée par 
Hugues Portelli et Xavier Haquin. 
Vous avez été 11,69% à nous faire 
confiance lors des dernières élecƟons 
municipales de mars 2020. Aujour-
d’hui, nous sommes l’un des 3 
groupes d’opposiƟon à la Mairie 
d’Ermont et restons fidèles à notre 
ligne de conduite consistant à ne pas 
nous opposer systémaƟquement. 
Nous savons reconnaître les bonnes 
décisions de la Majorité en y appor-
tant souvent des nuances mais en 
n’hésitant pas à exprimer notre dé-
saccord quand elles ne sont pas 
bénéfiques pour les Ermontois.  

Dans les rares occasions qui nous ont 
été données, nous avons su être 
force de proposiƟon et travailler sans 
démagogie poliƟque. Dans cet esprit, 
il nous paraît indispensable de parƟ-
ciper aux événements que la com-
mune organise. Nous n’avons pas 
hésité à nous joindre aux prome-
nades urbaines dans le cadre de la 
révision du PLU, à des réunions de 
travail et de concertaƟon sur le PLU 
et le plan de circulaƟon, à des acƟons 

citoyennes de sensibilisaƟon et de 
ramassage des déchets jetés sur la 
voie publique, à des événements 
associaƟfs ou fesƟfs ainsi qu’aux 
commémoraƟons et inauguraƟons 
de nouvelles structures municipales.  

Toutefois, il faut savoir se baƩre 
lorsque les décisions sont contraires 
à l’intérêt des Ermontois. 

Nous avons su nous mobiliser avec 
l’organisaƟon d’une péƟƟon et son 
dépôt auprès du Commissaire Enquê-
teur pour maintenir le classement en 
zone naturelle du square Jean Mou-
lin, le protégeant ainsi de l’appéƟt 
d’éventuels promoteurs ou de son 
remplacement par des nouvelles 
construcƟons publiques.  Nous de-
vons reconnaître à Monsieur Le 
Maire d’avoir su nous écouter en 
acceptant ce mainƟen sans lequel cet 
espace vert public aurait été le seul 
de la ville à ne pas être protégé 
contre de nouvelles construcƟons. 

Aujourd’hui, notre objecƟf, avec les 
moyens dont nous disposons, est de 
conƟnuer à nous opposer à des pro-
jets qui ne seraient pas dans l’intérêt 
des Ermontois comme la destrucƟon 
récente de la Maison des Associa-
Ɵons. 

Christophe BARIL 
Membre de l’associaƟon Ermont 
Renouveau 

Des élus à vos côtés Un groupe toujours attaché à ses engagements 
Didier JOBERT 
Marié - 58 ans  
Responsable Tech-
nique et Commercial 
 
Conseiller Municipal 
du groupe Ermont 

Renouveau, spécialiste reconnu dans 
les ouvrages souterrains et les pa-
thologies des construcƟons en béton, 
j’apporte mon experƟse aux grands 
groupes du BTP. Mes compétences 
me permeƩent d’analyser au mieux 
les choix de la commune en maƟère 
budgétaire, d’urbanisme et de circu-
laƟon lors de divers événements de 
la ville et lors des conseils munici-
paux.  Je demande régulièrement des 
éclaircissements et je propose 
d’autres soluƟons si c’est perƟnent. 
 
mjobert-ermontrenouveau@orange.fr 

 

Valérie BARIL 
Mariée - 51 ans 
Enseignante en  lycée 
professionnel  
 
Conseillère Munici-
pale du groupe Er-
mont Renouveau, je 

suis enseignante en Lycée Profes-
sionnel et responsable du Bureau 
des entreprises au sein de mon 
établissement. Mes contacts très 
fréquents avec les structures de 
soins, les crèches, les écoles et les 
maisons de retraite sur l’ensemble 
du Val d’Oise me permeƩent d’ap-
porter un regard à la fois criƟque et 
construcƟf sur les choix faits par la 
municipalité et d’être force de pro-
posiƟon sur ces sujets. 
 
 
vbaril-ermontrenouveau@orange.fr 
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 Notre ambition pour les deux prochaines années : préparer l’alternance !  
Pour les 2 prochaines 
années, les élus d’Ermont 
Renouveau conƟnueront 
d’incarner une opposiƟon 
construcƟve. Ils sauront 
approuver les iniƟaƟves 
perƟnentes de la majorité, 
enrichir certains projets 
qui requièrent des amélio-

raƟons, dénoncer et rejeter les dérives du maire actuel, 
avec le souci de l’intérêt général et des Ermontois. Dans 
ceƩe opƟque, nous conƟnuerons à parƟciper aux diffé-
rents événements organisés par la commune d’Ermont : 
acƟons citoyennes, commémoraƟons, inauguraƟons, ... 
Nous croyons au rassemblement au-delà des divergences 
poliƟques. 

Néanmoins, nous aspirons à devenir majoritaires au sein 
de la commune : nous sommes prêts à exercer les respon-
sabilités induites par la gesƟon de notre ville, si vous nous 
faîtes confiance lors des prochaines élecƟons municipales. 
A ceƩe fin, nous travaillerons pour bâƟr un programme 
crédible qui aura pour ambiƟon de faire mieux que la 

majorité actuelle. Nous organiserons à nouveau des 
« cafés-débats » citoyens sur des thémaƟques locales, afin 
de construire ce projet pour vous, avec vous, et avec l’aide 
d’experts reconnus dans chaque domaine. Un premier 
événement de ce type a été organisé le lundi 11 décembre 
sur la thémaƟque des transports qui, nous le croyons, est 
un enjeu important pour les Ermontois. Nous conƟnue-
rons également à former nos membres sur différentes 
thémaƟques, afin de disposer d’un vivier de personnes 
compétentes, qui seront desƟnées à former une future 
équipe municipale de qualité et composée d’Ermontois 
engagés et complémentaires. Nous essayerons enfin 
d’élargir notre équipe sur une ligne claire : la volonté de 
bâƟr un projet profondément républicain et alternaƟf à 
celui porté par la majorité actuelle. 

L’objecƟf de ces deux prochaines années sera donc de 
nous organiser pour offrir un véritable espoir aux Ermon-
tois, en veillant à ne pas les décevoir quand nous gérerons 
la commune. 

Didier JOBERT et Valérie BARIL 
Conseillers Municipaux du groupe Ermont Renouveau 
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 Démocratie Locale : peut mieux faire ! 
S’il fallait juger le bilan de la majorité 
municipale à mi-mandat sur la démocra-
Ɵe locale, « peut mieux faire » serait une 
appréciaƟon tout à fait perƟnente. La 
concentraƟon excessive des pouvoirs 
souhaitée par le maire et sa majorité 
empêche son bon foncƟonnement, mal-

gré l’existence de réelles possibilités en la maƟère. La 
suppression des conseils de quarƟer et leur remplacement 
par des « habitants référents », cooptés par le maire, et 
encadrés par des élus de la majorité aux ordres, ne sont 
que l’illustraƟon d’une volonté d’instaurer un pouvoir sans 
partage. 

CeƩe dérive autoritaire s’est parƟculièrement illus-
trée par le refus d’un débat sur l’armement de la police 
municipale. A cela, s’ajoutent l’organisaƟon de réunions 
de concertaƟon qui n’en portent que le nom, la limitaƟon 
des droits des élus d’opposiƟon lors des conseils munici-

paux, ainsi que le mépris récurent du 
maire à leur endroit... 

Respectueuse des valeurs démocraƟques, 
Ermont Renouveau plaide à l’inverse pour 
une étroite associaƟon des citoyens et 
des élus d’opposiƟon aux poliƟques com-

munales : organisaƟon de véritables concertaƟons et de 
consultaƟons publiques locales, remise en place de con-
seils de quarƟer indépendants, instauraƟon d’un conseil 
de la vie locale, etc. Si des possibilités de faire mieux exis-
tent, encore faut-il être animé de ceƩe volonté. La nôtre 
est indéniable, celle du maire et de sa majorité est quant à 
elle sujeƩe à cauƟon. 

ChrisƟan PERROT 
Secrétaire de l’associaƟon Ermont Renouveau 

Monique GENET 
Membre de l’associaƟon Ermont Renouveau 

 Le Square Jean Moulin à nouveau en zone naturelle 
Le 12 octobre 2022, la majorité munici-
pale a présenté son projet de révision du 
PLU concernant notre ville. Notre groupe, 
très aƩaché à rétablir le quarƟer Anatole 
France en zone urbaine à dominante 
pavillonnaire, est monté au créneau 
lorsqu’il a découvert que le square Jean 
Moulin, situé à proximité, route de Fran-

conville était le seul espace vert public de la commune à 
perdre son classement en zone naturelle. Déjà malmené 
lors de la précédente mandature, ce lieu est pourtant 
incontournable pour bon nombre de propriétaires canins. 
C’est aussi une zone riche par sa biodiversité et un espace 
de fraîcheur naturel indispensable en cas de canicule. 

Nous avons à plusieurs reprises interpellé Monsieur le 
Maire sur ce déclassement. Nous y avons consacré une 
de nos tribunes dénonçant les projets de la majorité qui 
avait déjà envisagé des construcƟons pour remplacer cet 
espace. Nous avons également fait circuler une péƟƟon 
bien reçue par les Ermontois habitant à proximité du 
square ou ceux qui l’empruntent régulièrement.  À ceƩe 
occasion, nous avons entendu les demandes d’aménage-
ment pour rendre le square plus agréable et accessible à 
tous. Nous nous sommes rendus auprès du commissaire 

enquêteur qui a rendu un avis posiƟf à notre demande. 

Le 7 juillet 2023, le projet définiƟf de révision du PLU a 
rétabli le square Jean Moulin en zone naturelle. Notre 
groupe, issu d’une liste citoyenne, sait se mobiliser pour 
défendre les intérêts des Ermontois et pour rappeler à la 
majorité ses engagements électoraux à préserver et déve-
lopper les espaces verts sur notre commune.  

Valérie BARIL 
Conseillère Municipale, Vice-Présidente de l’associaƟon 
Ermont Renouveau 

 Ermont et la mobilité : une approche partielle 
Ermont est perçue comme une ville plu-
tôt agréable par la majorité des habitants 
et plus parƟculièrement par les acƟfs, les 
familles et les jeunes retraités. Les com-
merces, les entreprises de services ou les 
équipements collecƟfs sont à proximité 
des habitants. Des réseaux de transport 

en commun performants permeƩent en semaine, moins le 
week-end, de se déplacer facilement dans la région. Ceci 
est d’autant plus nécessaire depuis l’adopƟon du nouveau 
plan de circulaƟon. Malgré tout, le compte n’y est pas 
forcément. 

Des disposiƟfs ciblés à desƟnaƟon des habitants les plus 
fragiles comme ceux en situaƟon de handicap ou des 
seniors à mobilité réduite existent afin de les faire se dé-
placer dans la ville ou de les amener vers la gare la plus 
proche. On pourrait parler du bus sénior, de GénéraƟon 
Or, du CLIC ou bien d’autres disposiƟfs. Malgré de réels 

atouts et une vraie uƟlité, ceux-ci se 
révèlent toutefois insuffisants. Aucun de 
ces services ne foncƟonne le dimanche, 
condamnant ces personnes fragiles à 
rester chez elles. A Ɵtre de comparaison, 
des villes voisines font davantage à desƟ-
naƟon de ces publics en proposant une 

offre de bus plus dense et mieux reliée aux communes 
environnantes. 

Nous avons organisé un café-débat sur la thémaƟque des 
transports, le lundi 11 décembre 2023 avec deux experts, 
Isabelle BERESSI et Gilles SAVARY. Ce sujet de la mobilité 
est selon nous à meƩre au cœur des poliƟques publiques 
locales, dans la mesure où elle condiƟonne l’accès aux 
services publics et aux soins. 

Denis GOMBERT & Kossi ATSU 
Membres de l’associaƟon Ermont Renouveau 

 PLU : Pourquoi nous avons voté pour mais non sans réserves ! 
Le 7 juillet 2023, lors du Conseil Municipal 
consacré à la mise en place du nouveau 
Plan local d’urbanisme, nous avons décidé 
de voter POUR. Bien que membres de 
l’opposiƟon, nous avons été dès le départ 
consultés lors des réunions d’élaboraƟon 
du PLU et plusieurs de nos remarques ont 

été prises en compte. En effet, le quarƟer Anatole France 
retrouve son classement en zone urbaine U1. En outre, le 
square Jean Moulin demeure en zone naturelle et les 
surfaces dédiées aux espaces verts sont en augmentaƟon 
même si celles-ci restent encore trop modestes. Des 
efforts ont été faits concernant les deux grands projets 
d’aménagements urbains. Ainsi, la crainte d’une forte 
densificaƟon s’éloigne du quarƟer Gros Noyer avec la 
créaƟon d’une coulée verte et la limitaƟon des construc-
Ɵons à R+5 maximum. De plus, le projet situé rue du 18 
Juin permet à l’insƟtut médico-éducaƟf (IME) de rester 
implanté sur notre commune. 

Bien sûr, nous n’approuvons pas tout le projet et nous 
avons clairement exprimé des réserves sur le sort de la 
nouvelle zone réservée du quarƟer des Espérances in-
cluant les bâƟments du Club des Espérances inscrits au 
Ɵtre des Monuments Historiques, le city stade et le jardin 

partagé. Nous souhaiterions qu’ils soient sauvegardés et 
réhabilités. Enfin, l’absence de projet de rénovaƟon con-
cernant les bâƟments du complexe sporƟf Raoul Dautry 
reste inquiétante alors que son classement en zone ur-
baine U3 l’expose à de nombreux projets de construcƟon.  

En définiƟve, notre décision de voter pour le PLU tout en 
exprimant nos réserves correspond à notre démarche 
d’opposiƟon construcƟve que nous suivons depuis 4 ans 
car seul l’intérêt des Ermontois prime. 

Valérie BARIL 
Conseillère Municipale, Vice-Présidente de l’associaƟon 
Ermont Renouveau 
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